APARTADO 1,311

NUM. 2825

PROGRAMA El proyecto de Custa Rica Deben construirse más edi- La prisión de Maurilio Mora En

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán a las 20 horas

- 1. - Heredia. One Step. Fon-

2 - El Guarany. Obertura. Gomez.

3. - Hermanos alegres. Vals. Vollsted.

la Opera. Verdi. 5.-The Juzzy Wzzy Bird.

Fox Works.

El Director de la Banda, ROBERTO CANTILLANO San José, 10 de Feb. 1928.

LA GRAN BRETAÑA HA PAGADO PARTE DE LA DEUDA DE GUFRRA

El ministro de Cuba en Londres ha remitido a la Secretaria de Estado el siguiente inform ::

«El Departamento del Tesoro de esta nación ha pubi cado que el 15 de Dicbre. del año p. pasado el gobierne inglés había entregado al de los Estados Unidos la cantidad de \$ 92.575,000 (18,515,000 libras) de las cuales, 25 millones de pesos eran correspondientes al pago de capital y el balance a intereses de la deuda de guerra.»

Las últimos declaraciones ne lus Sr s. candidatos a-la Presidencia de la República

Uno de los matutinos de hoy publica las últimas declaraciones de los licenciados don Cleto González Viquez y don Carlos María Iménez Ortiz. Según hemos leido, ambos se muestran optimistas y confian en el triunfo final de sus respectimos partidos el domingo próximo.

De unevo se agita en el Perú el asunto de Tacna y Arica

Según los diarios limeños en el Perú se remueve con gran interés: el viejo asunto internacional de las provincias peruanas de Tacna y Arica que retiene Chile como suyas desde la guerra del Pacífico entre las repúblicas sudamericanas de Perú, Chile y Bolivia; dichas provincias solamente por medio de un plesbiscito puede resolverse según el tratado de paz firmado por las repúblicas beligerantes que tomaron parte en la guerra del Pacífico.

Se teme que tal asunto degenera en una guerra entre Chile y el Perú, si al fín csa vieja y enojosa cuestión no se resuelve con cordura y por las vías diplomátie ca.

Es muy probable que en la secta Conferencia Panamericana de la Habana se trate del asunto de Tacna y Arica.

en la sexia Conferencia

Panamericana

Dicen los canjes que el Presidente de la Delegación costarricense don Ricardo Castro Beeche, presentó un provecto análogo al que ha introducido el delegado de Colombia, Dr. Yepes.

4. - Aida. Selección sobre El señor Castro Beeche, les modernos. dijo: «Yo desearia, y así lo solicito que a la comisión, que ha de estudiar el proyecto de la Delegación de Colombia, estuviera a la vez sometido el proyecto de la Delegación de Costa Rica, para que la decisión final de esta conferencia pudiera tener por base ambos proyectos».

Ignoramos qué proyecto es el sometido por Costa Rica a la consideración de la sexta Conferencia Panamericana, porque los canjes no dicen, pero trataremos de informarnos bien hoy en la Secretaria de Relaciones Exteriores acerca del proyecto de este país, para informar mañana a nuestros lectores.

El Ministro de Seguridad Pápinoa ha hacho declaraciones

A su regreso de Puntarenas el señor Ministro de Seguridad Pública don Pompilio Ruiz ha hecho algunas declaraciones, d ce que nada anormal ocurre en la República, y que las fuerzas policiacas enviadas fuera de San José al Cantón de Osa y otros lejanos lugares, obedece a s licitudes de los interesados en las elecciones del domingo para garantizar la pureza del sufragio. Eso es todo.

La carestía de la vida en Sam losé

Continúan los huevos y casi todos los articulos de primera necesidad : arísimos en nuestro mercad .

Se hace ya imposible vivir en San José; tememos que el hambre nos vaya a enseñar sus horibles fauces.

Señor Ministro de Hacienda, por Dios, limite o prohiba completamente la exportación en grande escala que se hace de nuestros productos a la Zona del Canal de Panamal

Los Trabajos de Electriona van muy adelantados

Sumamente van adelantados los trabajos de la gran planta eléctrica denominada Electriona que generará luz desde San Antonio de Belén. expléndido servicio de luz etc., etc., que hasta las gaen esta capital, tanto para

facción.

ficios escolares en San José

rablemente día a día, es por fianza. eso que creemos del caso que en esta ciudad deben construirse más edificios escolares con todas las condiciones higiénicas y pedagógicas que deben tener los establecimientos educaciona-

en San José muchas construcciones nuevas

Por doquiera que pasamos en San José vemos nuevas casas construídas, cuya estética dan ornato a la ciudad. Existe mucho entusiasmo por construir en esta capital.

El egificio nuevo que se constraye en el Hospital de San Juan de Dios

Los trabajos del nuevo edificio de hierro que se construye en el Hospital de San Juan de Dios, van muy adelantados, pronto estará ese edificio en servicio, y reunirá todas las comodida des y condiciones higiénicas que deben reinar en establecimientos de beneficencia de esa indole.

Volio llegará El Genera siu falta a Costa Rica el 16 de los corrientes

De buena fuente podemos informar que el General don Jorge Volio estará sin falta en este país el 16 de los corrientes. De modo, pues, que correrán los trenes anunciados hacia Limón y el recibimiento del ilustre Gene- de la tifoidea. ral será expléndido.

La fundación de un diario matutino ha resultado que no es cierta

Tenemos informes que no. es cierto que en esta capital se va a fundar un gran diario matutino en los talleres tipográficos de la casa que fue de doña María v. de Lines y que ahora es de

don Carlos Soley y Cía. Sin embargo se asegura aún que si es cierta la aparición del matutino en referencia. [Veremos, pues!

En San José hay más victrolas que gente

Por todas partes de San lesé que pasamos oimos sólo victrolas con los mismos discos: Hortensia, Adolorida,

Hemos podido constatar que no es cierto que Mau-La población escolar de rilio Mora esté con libertad, San José aumenta conside- es decir, excarcelado con

> Lo que sucede es que lo han visto en la calle con un policia y las gentes han creido que está excarcelado.

> Nuestro cronista dió la noticia de la excarcelación de Mora, por rumores recogidos en la calle, emanados del público, empero de la Penitenciaría nos han dicho por teléfono que alli permanece preso el reo.

¡Rectificamos asil

En la Zona Atlántica sigue I vieudo

Con muy poca variación continúa lloviendo con alguna intermitencia en la zona o litoral del Atlántico; el temporal alcanza hasta Cartago y a veces San José toma parte con sus días nublados, frios y algunas ligeras lloviznas.

¡Oh los alisios del Atlántico que no se cansan de taeraes tanta llovizna!

La construcción de cloacas

Como n'edida higiénica de gran trascendencia en esta capital se construyen por todas partes de la ciudad cloacas, lo cual vendrá a higienizar un poco a esta ciudad tan necesitada de la

Ojalá no se quede ninguna casa sin su servicio de

cloaca!

En Tres Ríos no hay higiene

Debido a la falta de higiene y a las mieles del café, que de los beneficios del grano de oro se echan a los ríos, es que en Tres Ríos ha aparecido la epidemia

¿Qué hacen las autoridades de Policia y el Médico del Pueblo de aquel lugar que no hacen camplir las leyes de higiene?

El Teatro Raventós

La construcción del Teatro Raventós en esta capital va muy adelantada.

En el curso de este año estará construído inaugurándose en seguida. Es un elegante edificio de moderna arquitectura, cuyos planos fueron delineados por el Ingeniero don José Fabio Garnier, y el trabajo, los preliminares dirigidos por éste hábil profesional.

Pué derribada la estatua de sal de la mujer de Lit

Una noticia procedente de Jerusalem dice: que la famosa estatua de sal que se conoce con el nombre de la Pronto estará establecido un Besos y Cerezas, Valencia, mujer de Lot, y a la cual, según la tradición popular, llinas los cantan, ya tal es es la misma de que hab a alumbrado público, como la insistencia de los dueños la Santa Biblia, fué derripara los donicilios y cale- de victrolas que no dejan bada hey por el pueblo con dormir a los vecinos, máxi- el objeto de obtener sal a Muy bueno, señores em- me si es ortofónica la que causa de la extinción de los depósitos marinos.

bubo una manifestación por la ocapación de Nicaragua

Informan del Uruguay que en la capital (Montevideo) se llevó a cabo una gran manifestacion de protesta contra la intervención y o upación militar yanki en Nicaragua.

Una gran concurrencia escuchó a los oradores, entre les cuales se distinguió Emilio Frugoni quién condenó brillantemente el imperialismo yanki.

Otres oradores hablaron muy bien condenando todo empréstito que se celebre con Wall Street.

Un gran invento de television

Según dicen de Nueva York, un sabio Inglés ha inventado la televisión por medio de un simple aparato radiostático de onda corta, en presencia de un representante de la Prensa Asociada, A lejana cistancia se ha logrado ver a las personas y sus movimientos, por lo menos las siluetas.

Este es un nuevo triunfo de John L. Baird, sabio in-

Demolición de la casa que ocupó el Club In'ernacional

Ha sido demolida la casa que ocupó el Club Internacional 50 vs. al norte del templo del Cármen, en la Calle «Alfredo Volio», En ese sitio se va a construir un elegante y cómodo edificio para el Club antes citado, que con estética hará mucho ornato a la ciudad.

reunión de anoche en

Anoche se celebró una reunión cletista en el Club de esta ciudad.

el Club Cletista

Llevó la palabra el Lic. don Cleto González Víquez, dió instruccioel domingo próximo y ñor Alcalde 4º. con un gran optimismo les hablo del triunfo to- a su suegra doña Julia tal del Partido Unión Cordero y nombró de-Nacional. Dijo que el fensor al Lic. don Rafael triunfo del l'artido será Herrera. No saben os si ruidoso en las 7 provin- el señor Herrera acepte cias de la República. . tal defensa.

Montevideo (Oruguay) Hoy habrá sesión Municipal

Según hemos sabido, hoy se reunirá la muy honorable y progresista Corporación Municipal para tratar asuntos de suyo importantisimos.

Entendemos que tal sesión será eutraordinaria, porque las sesiones ordinarias se celebran ios martes.

La polémica entablada por los Ministros de Cile y Perú terminada

Como saben nuestros lectores los señores Ministros dipiomáticos de Chile y el Perú don Julio Fuenzalida y don Alberto Franco respectivamente terminaron ya la polémica iniciada en este diario y continuada en uno de los matutinos.

Cesó la controversia debido a gestiones de los demás diplomáticos acreditados en esta capital, los cuales, ante los citados caballeros interpusieron sus buenos oficios, conviniendo ellos en terminar la polémica, como en efecto le dieron fin.

Nos alegramos bastan te, por la cordialidad que ha tenido entre los distinguidos diplomáticos.

Re nombró nuevo Jele Político en Abangares

Fué concedida la licencia para separarse de su puesto por espacio de un mes al señor Jefe Político del Cantón de Aban' gares Julio Betancour y se nonbró para que lo reemplace interinamente al señor don Julio Ugalde, actual Sub inspector de Hacienda del Coco.

El matador de Angela Cordero rindió

ayer su declaración

Gerardo Salazar Alfanes generales a los fis- ro matador e Angela cales cletistas que van a Cordero rindió ayer su funcionar en las mesas declaración ante el se-

Le hace graves cargos

BER DE MAN COM BER CO

Debe impedirse a toda costa la instalación de circos en la Plaza de la Merced

El sagrado ten plo se transforma en sitio de verdaderas asquerosidades

la instalación de circos en la plaza de la Iglesta nidad de motivos que sería demasiado largo enumerar y porque además son más que conocidos del público, mas no obstante haremos algunas consideraciones que creemos no estarán por demás por lo evidentes y justas.

mar muy en cuenta que la plaza se destruye con el emplazamiento de los circos por que hay necesidad de hoyar, clavar estacas, escarbar, rellenar, etc., etc. La plaza más bien debe embellecerse antes que proporcionar su destrucción. Es un lugar que si se ouiere debiera transforlugar de paseo.

frente de su templo que siempre. merece su veneración y el respeto general por enfermos? No sufrirán sensata.

Es verdaderamente la- con la algazara de las mentable que se permita gentes que concurren a las funciones?

Por nuestra parte creede la Merced por infi- mos que si y por lo tanto pedimos que se ponga remedio al mal. Que se impida en lo sucesivo que no se establezcan circos en esa plaza que se encuentra, podríamos decir, en el centro de la ciudad.

Otra cosa que no se debe dejarse pasar des-Primero debemos to- apercivida es el hecho de que los lugares oscuros al rededor de la iglesia son aprovechados por los asistentes a las funciones del circo para «asuntos» para los cuales hay departamentos especiales en todas las casas de habitación que se denominan escusados.

Fodrá tolerarse sememarse en parque del jartes desplantes contra cual carecen los habi- la iglesia, la moralidad tantes de esos lados de y la higiene? Sosteneinos la capital, necesario para que no, como lo sostendrá toda persona de No hay que olvidar sentido común y amiga que esa plaza está fren- de la decencia y por lo te a un templo, los de- tanto confiamos en que votos no deben estar el mal será remediado. Zuñiga ofrece sus servimuy satisfechos con que si no ahora por lo menos se les plante un circo al en lo sucesivo y para

¡Que no se permitan creyentes y por los que los circos en la Plaza de no lo son; además al la Merced! Instamos a los lado opuesto a la igle- vecinos de esos lugares sia pero más inmediato para que emprendan zún al circo, se encuen- campaña en contra de tra el Hospital. Y no eso y pueden tener la mereçen también respeto seguridad de que serán los pobres enfermos que acuerpados por este diaallí se encuentran reco- rio particularmente, por brando su salud? No todo el periodismo nanecesitan reposo esos cional y portoda persona

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

recibió ROBERT

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados Pío Baroja: La casa del crimen fin Ciges Aparicio: La honra del punado A Hernández Catá: Jardín cercano Jose Ma. Salaverría: El viaje seitira Manuel Bueno: La dulce menblo C. de Castro: La inglesa y el trapense Andrenio: La perfecta casada

Tomás Borrás: Noche de Alfama Máximo Gorki: Una mujer Juan José Domenchina: El hábito Valle Inclan: El terno del difunto G. Sanchiz: La comedianta china Gutiérrez G.: Shakespeare II

Clarin: Avecilla L. Santullano: Carrocera, labrador losé Ma. Matheus La cadena rota Eugenio D'Ors: Magin o la previ-

sión y la novedad Morales San Martin: El último amor

de Don Juan L. Lopez B.: Si., no., Qué sé yol R. Coloma: Los hijos de la carroña Rafael Lopez de Haru: ¿Eres tú? J. Toral: Los tres dones del diablo Carmen de Burgos: Ba misionera

de Teotibuacan Pablo Parellada: La mosca dorada D. Pérez: En el lendel de la vida Ramón del Valle Inclám Ligazón J. Francés: Una despedida de soltero M. Lopez Roberts: La coffa-Insúa: En el alegre Madrid de 1905

Juan José Lorente: El ultraje R. Maria Tenreiro: Dama pobreza Emiliano Ramírez Angel: El eatranjero misterioso

Pio Baroja: El horroroso crimen de Penaranda del Campo-Marquina: Adán y Eva en el Dancing Alberto Insua: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena

de San Antonio Eugenio Noel: Martin el de la Paula en Alcalá de los Panaderos Rafael López de Haro: Se ignora

cuál de los des A. Martinez Olmedilla: El aguila herida

osé Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas Alberto Insua: Mademoiselle Simo-

ne en Madrid Valle Inclán: Ecos de Asmodeo Gu.60 Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio

Cristóbal de Castro: Clavellina

A nuestras lectoras

cios de modista en la

casa de doña Manuela

Recomendamos a las

personas de buen gusto

tan distinguida modista.

favorecedoras gran va-

riedad de figurines re-

También recibe seño-

ritas que quieran apren-

der el difícil arte de

Atiende ordenes al te-

téfono 71 : Apartado 638.

Séptima averida, este,

número 344, San José.

confeccionar vestidos.

cién llegados de Paris.

Puede ofrecer a sus

de Falco.

Doña María Fonseca

Alberto Marin Alcalde: El precio de la dicha Antonio Zozaya: Cómo delinquen

los viejos Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario

Pedro de Répide: Un suceso vulgar M. Bacarisse: Las timieblas floridas M. Bueno: Una historia de amor J. Aguilar Catena: Reguero de luz Rafael Lópes de Haro. Cara a cara Luis de Val: Dice una mujer.... M. Ciges Aparicio: El principe de Trapisonda

Jesús R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los solteros . Llampayas: El oso del Sr. Gimson Diego San José: El niño perdido Valle Inclan: La rosa de oro.

A. Larrubiera: Ana Maria. l. Dicenta: Una lección de amores Sara Insua: La mujer que defendió

su felicidad Fco. Camba: La garra invisible

edro Mata: Cuesta abajo López de Haro: El hombre del embrero gris

Cristóbal de Castro: La jaula de oro Alberto Insúa: El galán supersticioso Antonio Zozaya: Miopita Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña

Valentín de Pedro. El hijo del Rey Pedro de Répide: El ero que reluce J. R. Coloma: Se rifa un marido Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán

C. de Burgos: El «Misericordia» Francisco Camba: Piedra rodada López de Haro: Mi amigo el viajero J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CENTIMOS EIEMPLAR -- LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS. -DE VENTA EN LA LIBRERIA FAICO.

Teatro Selecto Contemporáneo

A & 1-75 EL TOMO Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prologo. por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy

Hacia las estrellas, por Leonidas

Laboremus, BöstnirnicerBjörnson

En Tres Rios se han presentado varios casos de fiebre tifoidea sia que hayan sido denunciados por el médico del pueblo

nos han llegado parece que los dió, el caso no puede en Ties Ríos ha habido en ser más vituper ble por las los últimos dias algunos casos de fiebre tisoidea sin que el médico del pueblo se haya ocupado bien del asunto que no puede ser más grave y ni siquiera ha ordenado el aislamiento de los atacados con ese mal. ni tampoco se han puesto los cartelones que en esos casos se acostumbra poner en la puerta de las casas que se hayen infestadas.

Si los informes que se nos han dado son ciertos como lo creemos por tratarse de

Por algunos informes que ser persona seria la que nos consequencias tan dolorosas que acarrearia una epidenfia.

Llamamas la atención a quien corresponda para que ordene sin más pérdida de tiempo la investigación correspondiente y se ponga asi término al peligro apuntado que si por ahora no es de tanta importancia en el concepto de alguien, si puede llegar a tener proporciones verdaderamente alarmantes y consecuencias difíciles de remedian.

Carta de non Lidio Bonilla acerca de la Universidad Popular

Señor Director del Diario La FRENSA

Muy estimado señor:

En ei No. 2819 de su estimado periódico, viun suelte con el título siguiente:

¿«Qué hubo de la Uni versidad Popular?» moti vo por el cual me tomo la libertad de contestarle, que por suerte la Universidad vive aún y que el Consejo no ha dejado de reunirse para tomar acuerdos entre los cuales está el de postergar hasta el mes de marzo próximo, sus magníficas conferencias a nuestros compañeros obreros, por encontrarse los señores profesores, que con su saber y bue' na voluntad nos ayudan, en vacaciones; por otro lado estamos en la efervescencia de la política, que como usted comprenderá es algo que hay que dejar pasar.

Yo le aseguro que den' tro de poco, nuestra Universidad volverá a abrir sus puertas y no dudo que con más auge, lo que desvirtuará lo de que «En Costa Rica se dejan las cosas a medio hacer».

Lo saluda y se pone a sus órdenes su affmo S. S.,

> LYDIO BONILLA P. Miembro de Consejo

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pidalo siempre cuando haga sus compras

SU ANUNCIO EN ESTE DIARIO ES DE GRAN BENEFICIO PARA USTED

Loteria

PLAN PARA EL SORTEO del dia 4 de Marzo de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de © 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 201.600.00 1 premio de \$50.000 \$ 50.000 1 premio de 10.000 premio de 5.000 5.000 6.000 2.000 3 premios de 10 premios de 44 premios de 500 22.000 200 103 premios de 0.600 10 aproximaciones al primer premio (5 an-

teriores y 5 posteriores, de 6 200-00 cada gundo premio (5 an-

teriores y 5 posteriores) de @ 150-00 cada 10 aproximaciones al tercer premio (5 an-

teriores y 5 posterio-res) de © 100-00 cada 159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de €100-00 cada una...

1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de 640 cada una.....

.792 premios

Valor @ 201.60

2.000

1.500

1.00

15,90

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: 6 2.00 AL MES.

DIRECCION: -7ª Avenida Este Nº 344 SAN JOSE, COSTA RICA

REPERTORIO AMEICAN

Completo colecciones y empasto. Precios módicos Pida más informes en PRENSA, o por el apartado 4 en esta ciudad de San Jo

MIGUEL OLIVARES

para las regiones lejanas del país

Los fiscales acreditados de los dos partidos políticos ya salieron para los lugares lejanos de la República, como son Guanacaste, Cantón de Osa, San Carlos y Sarapiquí, llevando las instrucciones pertinentes para actuar debidamente el domingo próximo en las elecciones presidenciales y diputadiles que se efectuarán.

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humoristica GUTIL-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosisimos. Contiene 24 páginas y está

Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Libre ría Falcó

impresa en buen papel.

El ascenso al templo de San Juan de Tibás

Sabemos que el templo parroquial de San Juan de Tibas fué ascendido a Basílica por solicitud que de ello bizo Monseñor Castro en su viaje y visita que h zo

Su Sartidad Pio XI accedió gustoso y concedió el título de Basílica al templo

referido. Felicitamos a los tibase-

despacho de cédulas

Todos los días se despachan gran número de cédulas electorales en el edificio escolar Vitalia Madrigal, pero según rumores que circulan falta mucha gente sin retirar sus cédulas. Es necesario más actividad de los empleados y de las gentes, unos para despachar y otros para concurrir a retirar las cédulas.

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bămbalina, A. Sux La risa es salud Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro El hombre de la pampa, Julio Supervielle

> En el jardín femenino, Colete Yver El vellocino de oro, J. de Gourmont Cartas de un sátiro R. de Gourmont El canto de la tripulación, Mc-Orlán Las ruinas de Paimira, C. de Volney Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker Ultimos modelos de cartas, Carmen

de Burgos (Colombine) Tesoro de la belleza, C. de Burgos Se madrel, novela, Raim. Machard El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver Las mentiras religiosas'rVoltaire

De venta en la LIBRERÍA FALCÓ



Cariñosamente para mi hija Olga Valverde C.

sobres la anc de mese- su época legendaria y su no! ..

su cerebro la chispa Ilevaba en su mente al través de generacio-Il minosos a la humanidad; llevaba en su fuero sublimes de una gloria, de un pedestal de fama y de nombre!...

Era aquel adusto anciano Homero, el ciego vate inmortal, el era, por eso pulsaba su lira en las sombras de una noeterna, por eso cantaba al mundo en estrofas de oro su verso terso, su verso suave, su verso rítmico; y cantó a veces su verso épico, sonoro y feerte que hizo doblar la cerviz a los tiranos y llorar sangre a los verdugos!...

Cuenta la leyenda que en una tarde toda llena de paisajes, de matices y de versos, el vate gemebundo caminaba, languido y triste, descendiendo sigiloso y cavizbajo por la loma, musitaba fúnebres versos, que cual una piegaria, se marchaban en silencio,

El sol huia por la al templo de la Gloria extensión celeste y deja- donde habita el númen ba caer sus últimos lam- de la Diosa Inteligencial... pes de luz ya timofuego Fué grande Homero en ta, entre tanto un viejo nombre esculpido en los quejumbroso apoyado en mármores de la Fama, no el-áspero báculo o tosco se borrará nunca ni al bordón, que le servía de transcurso de los tiemguía y amigo, daba pos y de las eriades; pero compases rompiendo las más grande fué aun su ondas del viento que le dolor y su amargura, obstaculizaba e, paso de que grabó en su alma el aquel resignado peregri- infortunio, vivió ciego y errante, fué su sino la El era ciego, camina- amargura, pero fue diba en tinieblas por el choso porque siempre sendero escabroso de la las Musas le cantaron vida solo si llevaba en cariñosas suambrosía!...

El pedestal homérico eterna de la inspiración, no se ha derrumbado ni satigada un fanal poten' nes, es regio y soberbio, que esparcía destellos majestuoso se yerque en el vasto campo de la literatura moderna y antiinterno de angustias y gua, su inspiración es congojas, los girones manantial sagrado en donde han ido a beber poetas insignes, en donde se han ido a refrescar los cerebros dormidos, tomando si, ropajes sublimes de santa inspiraciónl ...

Eso fue el viejo Homero, el ciego cantor de lira dulce, que supo escribir hasta en las temblantes hojas de árboles, sus poesías tan llenas de nostalgias unas veces, tan llenas de dolorotras. y tan llenas de tristezas otras tantas; Homero fuc, y es y será el padre intelectual de poesía, por eso vive con ella, y evoluciona con la misma, al través pueblos, razas, épocas y siglos! ...

Loor a Homero fundador del verso y de la literatura!..

V. M. Valverde O. Sarchí de Grecia.

Tostador de café

NUEVO DE BOLA con una capacidad de 150 libras

VENDO Tomás Fernández F. ALMACEN

Las fuerzas del Gral. Sandino a las puertas de Matagalpa

Se sabe en esta ciudad que el General Sandino está a las puertas de Matagalpa, amenaza con tomar esta ciudad.

Así es que «Aníbal está a las puertas de Roma», y tiemblan sus moradores al sentir les pasos del valiente General defensor de la Cons' titución e integridad de la patria nica: agüense.

LECTURAS SELECTAS

A & 0 30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo La Basilica fantasma, por Pierre Loti. El principe feliz, cuentos, por Oscar Wilde Miscelanea literaria, por Juan Maragali. La ciencia y la metafisica, Carlos Gagini. Le Quras, por Angel Canivet. La vida que pasa, por Eduardo Zamacots. El estado docente, por Ricardo Castro M. La canción triste, poestas, Vicente Medina Del momento fugaz, Leonardo Montalbán. Homenaje a Francia, por varios autores. Desde Europa, por José Eurique Rodo. Diálogos sobre la belieza Fco. Pi y Margall Páginas selectas, por Jacinto Benavente. Antología hispano-americana Nicaragua. Malos vecinos, por Georges Clemenceau. El patio azul, per Santiago Rusiñol. De sobremesa, por Jacinto Benavente. Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia, El jardin de Epicuro, por Anatole France. Páginas escogidas; por Mariano Ospina R. Juan José, por Joaquin Dicenta. Artículos, por fice de Quelos.

Tienen recelo en Ginebra por la Conferencia Panamericana de la Habana

En Ginebra tienen recelo, según informan los periódicos, por la conterencia panamericana reunida en la Habana, creyendo que se trata de formar una sección para quitar fuerza a la Liga de las Naciones que tiene su asiento en dicha ciudad.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo 24 pagines : Cuatro colores : 30 cents.

Xaudaró . Tovar . Penagos . Ribas Bartologgi . Roberto . Baldrich Karikato . Barbero . López Rubio Tono . Etc.

K-HITO, Director

os mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas

(Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondria!

Humorismo sano - Buen gusto COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Libreria Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la techa.

Librería Falcó

Libros escogidos a © 3.00 el tomo

mia Francesa:

Diario intimo, 1878-1886 Carmen Sulva Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovith Flores de astío

Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA El chalet de las rosas, novela El circo (humor stica ilustrada) La malicia de las acacias, novelas Cinelandia, novela grande El novelista, novela grande Gollerias, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)

La malcasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLAN La marquesa Rosalinda, teatro Luces de Bohemia, teatro Los cuernos de D. Friolera, teatro LIBROS ESCOGIDOS

El peligro yangui, Luis Aragui in El arca de Noé, Luis Araquistain Héroes, novela, Joaquín Dicenta h. Tapices viejos, teatro. E. Marquina El retablo de Arellano, por Eduar-

do Marquina La moza del castañar, novela, por Alfonso Camin

La emoción del camino, por M. de las Cuevas García La consulesa, teatro, S. y J. Alva-

rez Quintero Los frutos ácidos, cuentos, por A.

Hernández Catá La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar

Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar La espuma del ocultismo, por J.

Menéndez Ormuza El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa

Obras de PIERRE LOTI, de la Acade El molino de viento, Eugenio D Ors Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors

Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors El rebaño de Clarisa, por P. Adam El año de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer Antes del amor, por M. Tinayre Marta Baraquin, por J. H. Rosny Los derrotistas, por Luis Dumur Dias de prueba, por P. Margaritte En rada, por J. K. Ysmans

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Libreria Falcó Precio: \$ 3.00 el tomo,

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Delly El Rey de los Andes, por M. Delly Ruinas en flor, por G. Chantepleure Amor que todo lo vence, por Jean de la Brête Los terrores de Lady Susana,

por C. de Chandeneux El sueño de Suzu, Henri Ardel A los dieciocho años, M. Aigueperse Rosa Perrin, por Alice Pujo Amor es vida, por Matilde Alanie La profesora de piano, F. O'Noll El mal paso, por J. des Gachons Kitty, por K. Tynan

La marquesita, por A. Dourlise Un cuento azul, por Henri Ardel Ninón, por Guy Wirta Silencio heroico, Jean de la Brête

Amada en el dolor, René Star El Secreto de Kernic, P. Segonzac La paloma de Rudsay-Manor por M. Delly La doble farsa, por G. de Wallly

El rey que tuvo un solo amor. por Juan Laguía Lliteras Hija de héroes, por M. Delly Doris, por Curtis Yorke Paulina, por G. de Wailly

El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon Hipócrita, por M. Delly Un grito en las tinieblas, por A.

La dama del castillo negro, por C. N. Williamson El juramento de Lucia, por Vaily

Todo llega, por H. Ardel

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite man-tener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. TELEFONO 61

PRUEBE LOS BOMBONES DE CHOCOLATE

hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

EL GALLITO

R. Odio & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

FOLLETIN No. 23

LA VICTORIA

Novela sebre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas

por FEDERICA MONSTENA

en el presente, como en el

pasado y el futuro, reserva

cargado de odio y de miseduda eterna. ria moral y física, Mañana -Es usted fuerte-dijo al fin, - pero no será usted nunlas lágrimas serán perlas y ca feltz. Es artificial e insinlas sonrisas canciones. El dolor reirá en nesotros y la cera esa felicidad de que havida será calma y felicidad. bla. Tendrá usted que fabri--Pero, ¿y hoy?

-Para hoy tengo mi idea-

·lismo y mi voluntad. Con

ellos nunca seré desgraciada, la vida a cada ser y siempre habrá en mí, fuentes de felicidad. amor en aras de su digni--¿Y los que no tienen dad... dignidad de fuertes y de altivos, pero no de seres idealismo ni voluntad? -Para esos la vida no es de hoy. Yo, más modesto nada. Lloran y rien, viven y dentro de mi misma fuerza mueren sin pensar. y de mi misma altivez, más Callaron un momento. Lu- eseéptico y a la vez más cerna parecía vencido, pero humano que usted, quiero

sonreia Sonreia siempre, iró- exprimir de la Vida el goce

nicamente, mirándola con y substraerme al dolor. Quie-

inverso al de usted. Usted crea la felicidad; yo me obstino en gozarla, hasta cuando la felicidad huye de mí. Usted vive en usted, y yo, viviendo en mi, cifro mi felicidad en vivir alegremente a costa de les demás. Usted tiene para hoy un idealismo feliz Ahora el dolor es feo, dola a las pupilas de una que será, espera, la realidad servó Clara. del porvenir.

todo esto: mi despreocupa- zas y no vive. ción en todo, tanto en orden social como religioso y que usted y doy un valor moral. Soy un cínico. Vindicarla a trueque de la felici- co con orgullo este título dad natural y legitima que de la escuela eterna y lo mayor valor, a la vida, que trado. modifico y lo adapto a mi el que se la da al vivir? sabor. Gozo, gozo infinitamente y cuando gozo más, Tendrá que ahogar su es al gozar el dolor de los

> -Es usted cruel - inte- también. rrumpió Clara.

ante la debilidad y me da asco la tristeza, porque una y otra son defectos.

una mala digestión de teo-

te al porvenir.

nulo frente al porvenir el concepto de felicidad fabricada que usted ha expuesto. Por otra parte, yo no me preocupo del porvenir. Vivo. Lo demás no me importa.

-Está usted vacio - ob--¡Vivol repito yo. Usted

Yo tengo algo mejor que está llena de ideas y sutile--Sí que vivo. Vivo más

a la Vida Usted no.

Callaron de nuevo, mirándose esta vez con menos antipatia la una, con menos ironia el otro. El abismo moral que los separaba, atrailos

Clara se miró el relojito -Soy también altivo. Río de pulsera, poniéndose en pie. -Es tarde ya-dijo.-O.ra vez, quizá, continuaremos esta aun no terminada con-

-Estas ideas suyas son versación.

Lucerna, - pero no me nega--También es un valor rá usted que somos bastante interesantes.

> gero apretón de manos y Clara salió del Ateneo más temente, su pensamiento voldistraída y más firme que vió a Clara y se estremeció. no había entrado.

CAPITULO VIII

EN POS DE LA DICHA

También salió Roberto del Ateneo más firme y más sa-- ¿Es que se puede dar tisfecho que no había en-

cable sensación de libertad.

- No nos hemos conven- necido, por cuanto él com- no, la sugestión de lo indo-

luntad que tengo en objeto la v da y valores nulos fren- mos, lo comprendo-agregó sólo existía en su imagina-

¡Pero ahora estaba libre! Densó en Aurora, recreándo-

Se saludaron con un li- se en la evocación de su belleza. Después, inconscien-

-Es excepcional; me amaba, me ama aún quizá- pensó con secreto orgullo y con secreta cólera.

Todo el complejo sentido amatorio del hombre se agitaba en él al pensar en Clara.

Por un lado su innata va-

nidad masculina, satisfecha por el triunfo alcanzado: por otro su alma interesada muy Sentiase libre, invadido particularmente en la conpor una deliciosa e inexpli- tienda moral; p r un tercero, la indefinible e inclasifi-Era una cosa rara aquel cable m-zcla de sentimienpensamiento, pero le parecía tos, ancestrales unos, delicaque, al renunciar definitiva- dos otros, que quizá mente a Clara, recobraba su atormentan y forman el alma independencia y su persona- de los hombres: la exacerbación del deseo amoroso Bajo la poderosa emana- ante la imposibilidad, el desción de la personalidad de pecho ante el fracaso, la la joven, velase empequeñe- brutalidad ante la resistencido, extrañamente empeque- cia, el aprecio del valor aje-

descaro a los ojos, hablán- ro emplear la fuerza y la vorías filosóficas, muertas para cido ni no nos convencere- prendía que esta pequeñez mable y digno, el respeto Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

COMENTRIAOS Y NOTICIAS

La actitud de Costa Rica

La VI Conferencia Panamericana quedará en la historia como un suceso significativo de la historia de América. No se ha ahogado bajo el peso de la indiferencia diplomática. La palabra no es lo suficientemente ilustrativa, pero queremos quedarnos con ella solamente. No se dirá de ella, tampoco, que fué un fracaso como comienza a sentirse en el juicio del mundo. Desde nuestro punto de vista americano, ha sido una victoria moral. Si de ella no han salido nuevas instituciones para la vida de derecho panamericano, o mejor dicho, si el derecho panamericano ha hecho, de esta vez, apenas modestas conquistas, en cambio se ha afirmado en el seno de esa conferencia el principio de la autonomía plena de nuestros países.

Con más o menos razón o con razón justificada, los costarricenses se preguntan si Costa Rica ha ocupado el puesto que los dictados de la conciencia continental le imponen. Nada más. Nosotros creemos que debe haberlo

hecho, y nada más hay que agregar a esto.

Se quisiera que se contestara a esta cuestión: la representación de nuestros países, sobre todo de los pequeños en extensión territorial, debe estar sujeta a normas determinadas? Y cuáles serian estas normas? Sin necesidad de divagar acerca de estas cosas, advirtamos que los recientes hechos, demasiado trascendentales para la vida de la América latina, están sugiriendo, como experiencia, posibles actitudes que no deben ser pospuestas o tenidas por circunstanciales. Tenemos que reconocer francamente, que nuestras relaciones con los Estados Unidos, nos obligan a proceder con suma ponderación en todos aquellos hechos que formen parte de tales relaciones. Pero esa ponderación, tiene también su límite. En ningún caso puede significar hasta ahora una forma de capitis diminutio, de orden moral, en frente del poder de los Estados Unidos. Por grande o extenso que sea ese poder; por pequeños que seamos nos tros, no es natural que estos hechos nos abrumen hasta obligarnos a aceptar la desalentadora doctrina de la fatalidad de las cosas o ha adoptar la más desalentadora actitud aun de una espectativa anhelante, menos aun conformista.

Si las relaciones diplomáticas se caracterizan por un celo de prudencia, no hay por qué tener como incompatibles esa prudencia con otras muchas cosas, por ejemplo, con lo que siquiera es puramente ideal. No creemos que la defensa del principio de la independencia de nuestros países sea puramente ideal. No, constituye indudablemente, una realidad de nuestra vida como historia y como hecho. Pero podemos convenir en que ello forma también parte de los ideales de nuestro espíritu. Es natural, que si la América estuviera organizada de otra manera, jamás se le habría ocurrido a un representante de ella, hacer una proposición con la cual, en vez de servir al derecho de los hombres, da forma legal a la doctrina abominable en que desde hace siglos se han inspirado los fuertes contra los débiles. No, entonces los pueblos de América no habrían creido que era la hora de suicidarse. Hay pues, ocasión de enfrentar a la rudeza inexorable de los hechos el esplendor de una fe honda y sagrada en lo puramente ideal. Ese ideal se ha salvado en la VI Conferencia; es decir, se ha salvado siquiera en un gesto, ya que efectivamente nada augura que las cosas tomen un nuevo rumbo en el porvenir. Pero los hombres que fueron a esa conferencia, por un instante, comprendieron que aquello podía servir como una verdad a pesar de la desconfianza de todos en estos ajetreos diplomáticos.

No se puede tener completa desconfianza en esto. A esas conferencias, imaginadas para ser medios útiles al derecho panamericano, no llegan todavía nuestras naciones como conquistadas. Llegan, la mayor parte de ellas, como naciones libres. No l'egan a reconocer poderes superiores a ellas mismas. Llegan, si pudiera decirse, así, a crear nuevos poderes salidos particularmente, no de su humillación, sino de la manera como ellas entienden el honor y la naturaleza de la vida común a todas. Esto no lo imponen nuestras naciones porque tengan capacidades materiales para hacerlo. Lo imponen, eso sí, con otra clase de recursos. Con la seriedad conque ellas viven su propia vida y con la majestad que den hoy y siempre a sus re presentaciones diplomáticas Europa, lo entiende así defi-

nitivamente, y en el orden diplomático, Europa, es nuestro ejemplo.

América ha sabido proceder con previsión y con fidelidad a sus altos intereses. La VI Conferencia se distingue por esto, porque a la elevadisima representación de los Estados Unidos, los países de la América iatina correspondieron con representaciones de la misma esta-

tura. Otra cosa habria sido lamentable. Se dice que la VI Conferencia Panamericana es una derrota moral para los Estados Unidos. Tampoco lo entendem s así. Estamos seguros de que en los Estados Unidos hay una vigorosa opinión pública que ve con admiración lo que está sucediendo en Cuba. Si lo que se buscan son estatutos de derecho comunes al continente, ante el fracaso de los que se trataba de establecer, queda un camino expedito: el de seguir teniendo fe en el derecho. En esto los pueblos de la América latina tienen contraída una severa responsabilidad para el futuro. La de seguir concurriendo a esas asambleas para el propósito de crear un nuevo derecho y no para recibirlo. Y los Estados Unidos comprenderán, también, que estas cosas no pueden ser de otra manera.

ROMULO TOVAR

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

Boda Guier Dargas



WALTER GUIER

FLORA VARGAS C.

en la iglesia del Carmen el presbítero don Mariano Zúniga unirá para siempre los destinos de dos jóvenes estimables de nuestra sociedad. Son ellos don Walter Guier y la señorita Florita Vargas. Los acompañarán en calidad de padrinos las siguien-

tes parejas:

A las 7 horas de manana si y en representación de dona Paquita de Canalías, Lic don Antonio Zeledón y dona Mercedes de Llobet, por si y en representación de doña Rosalía de Piedra, don Manuel Mata, y dona Emilia de Odio.

Dr. Guillermo Rivera y doña Adela F. de Lines, don Jorge Arturo Sáenz y seño-Lic. Guillermo Vargas C. rita Leticia Gei, por si y en doña Celina de Cañas, Dr. representación de la señorita Luis J. Guier y doña María Marta Sáenz B., don Jorge Rosa de Vargas, don Adolfo Lines C., y señorita Angela Fernández, dont e se les ser-Cañas G. y señorita Claudia Esquivel F., don Minor Guier virá un café. Guier, Lic. Indalecio Sáenz y señorita Lydia Vargas C., y doña Soledad C. de Fer- don Jorge F. Guier, por sí y nández, don A. Canalías y en representación de don En doña Anita de Sheehy, por rique Jiménez G, y señorita

Aid Rothe, don Gerardo Fernández Z, y señorita Teresa Echeverria J., don Joaquin Gil T, y señorita Gracicla Forcesa R., don José Luis Pacheco y señorita Ela Alfaro Z., don Rodolfo Vargas C., y señorita Chayito García, den Adolfo Cañas H., y senorita Soledad Guier.

Los nuevos esposos, padrinos e invitados pasarán a la residencia de d n Gerardo

LA PRENSA augura sus más fervientes votos por la felicidad del nuevo hogar.

Rodolfo, de Macario Chavarría y Juana Quirós. Maria Julieta, de Rafael

María Alvarado y Matilde Martinez. Ligia, de Fernando Rome-

to y América Guzmán.

PASAPORTES

Thomas Mac Donna, americano, para El Salvador, Kürt Wojalm, alemán, pa-

ra Cuba. Joaquin Martinez Herrera y señora nicaragüense, para

Nicaragua.

Permanecerá cerra-

el comercio

do por tres días

El señor Gobernador de la Provincia ha pasado una circular a todo el comercio ordenan' do el cierre de sus negocios los días 11, 12 y

Nos parece muy buena la medida tomada, pero hay que pensar en los pobres, que hacen sus compras al día por carecer de recursos.

LAS MEJORES NOVELAS ENLA LIBRERIA FALCO

Instalaciones Sanitarias

OCHO AÑOS DE PLAZO * PAGOS POR TRIMESTRE

Tenemos el gusto de avisar a las personas que necesiten hacer la INSTALACION DE SERVICIOS SANITARIOS en su propiedad, que hemos abierto en nuestra fe retería un departamento especial para atenderlos y suministrarles toda clase de informes relacionados con nuestro contrato. Construinios las instalaciones o suplimos los materiales y dinero para planillas.

FORMA DE PAGO

Ocho años de plazo en abonos trimestrales o al contado si así se desea.

A. BORBON & Cía.

- FERRETERIA -

Anécdota de Carnegie

Carnegie, sin darse a conocer, llevaba unos días de vacaciones en una aldea del oeste. Llegó el domingo y, conjuntamente con los modestos fieles, acudió al templo el poderoso financista. Llego el momento de la colecta y, cogido sin dinero en efectivo, Carnegie depositó sobre la bandeja un cheque de cincuenta dólares. Terminados los oficios divinos, el pastor, según es de práctica, hizo el recuento de lo recolectado y volviéndose hacia los fieles, dijo:

-Estimados hermannos: el Señor s. ha mosria Falcó

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

trado complaciente con nosotros. Hemos recolectado un dolar con veinte céntimos; y si el cheque que dió el viejo de la barba blanca que está allí es bueno, tendremos cincuenta y un dolares con veinte céntimos, Hermanos míos: quiera Dios que el cheque no sea falso.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista se manal humorística GUTIL RREZ y lo conseguirá fácil mente, pues tanto la lectura como los grahados que la ilustran son ingeniosisimos Contiene 24 páginas y esta

impresa en buen papel. Podemos serxir desde el de la vispera y el día de la llegada. primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Libre

Bienvenido el Fundador y Jefe Partido Reformista JORGE VOLIO

Limón, la puerta de oro de la República; la Provincia privilegiada por el incesante esfuerzo de los hombres del trabajo; la tierra a la que los costarricenses que aman su Patria, vienen, desafiando las mayores inclemencias, aofrendar sus afanes y su sudor, y en muchas ocasiones su vida, para así contribuir a la soberanía y libertad nacionales, no puede, ni debe, ni quiere dejar de demostrar su adhesión y simpatía al caudillo General don Jorge Volio Jiménez, verdadero desensor de los derechos del pueblo, e incansable luchador por la reforma político-social que Costa Rica reclama.

Limón se engalana para darle la más cordial bienvenida, y su Partido Rojo entona el himno de salutación yle presenta sus sentimientos de adhesión y de verdadero

afecto y cariño.

PROGRAMA

MIERCOLES 15 DE FEBRERO. VISPERA DE LA LLEGADA

Disparo de tras cohetes, media hora antes del arribo de los trenes de San José, que conducen las Comisiones y copartidarios. Reunion en la Estación del Ferrocarril para recibir a éstos.

8 p. m. - Baile en los salones del Club Unión Nacional.

JUEVES 16 DE FEBRERO. DIA DE LA LLEGADA

5 a. m - Disparo de bombetas y cohetes. Algunas filarmonías recorrerán las calles tocando elegres dianas. Disparo de 21 bombetas al atracar el barco en el

Reunión general en el muelle; amigos y copartidarios procurarán formar en dos largas filas, para que entre ellas pase el bienvenido nuestro jefe general Volio. Una carroza representando el TRABAJO Y LA ALEGRIA, - ofrenda de los trabajadores de Limón-se exhibirá en tal acto.

Disparo de tres cohetes, media hora antes de la salida dé los trenes del jefe y de los excursionistas. Despecida en la Estación con alegres pólvoras y

Limón, 8 de febrero de 1928.

Por el Comité,

FRANCISCO CASTRO J.

NOTA: - La Agencia aqui de la Compañía Hamburguesa Americ na anuncia que el vapor «Ruggia» en que viene el General Volio anclará a las 7 de la mañana del día 16. Cualquier cambio que ocurra se avisará con anticipación; el anterior programa debe entenderse para el dia

Inútil nos parece recomendar a todos los refermistas y a nuestros aliados de hoy, a que contribuyan por todos

sus medios al alcance a esta patriótica fiesta.



Club Sport Atlantida vuelve de nuevo a las liders sutbolisticas

S. José. 10 de febrero 1928.

Sr. Director de La PRENSA.

Muy estimado señor:

Me es grato manifestarle que el dia 7 del corriente mes se verificó una reunión de un grupo de antiguos socios del Club Sport Atlántida, en la cual se nombró la siguiente Directiva:

Presidente, José Hernán Cortés.

Vice-Presidente, Rafael Angel Martinez Ch.

Secretario, Roberto Matamoros C

Pro-Se retario, Roberto Méndez L.

Tesorero, Jorge Bagnarello. Fiscal, Oscar Quesada C. 1er. Vocal, Yanuario Matamores C.

2º. Vocal, José T. Riotte Capitán General, José Joaquin Guevara.

Soy de Ud. Atto. S. S.,

ROBERTO MATAMOROS C. Secretario

manifiesto a sus partidarios de toda la República

ro Presidente.

instituciones y que pueplicana, debe dar en esta ocasión una nueva voto conciente. El Go. necesita para su triunio bierno que surja el do valerse de medios repromingo necesita, comoba- bados e ilícitos. De mi se para su autoridad mo- parte, no aceptaría una ral y para su prestigio, que haya el mayor número posible de sufragios en su favor; y así ruego a todos los miembros de partido Unión Nacio nal que acudan a votar disciplinadamente por la respectiva papeleta.

Nada habrá que temer. El Presidente Jiménez, cuya probidad, imparcialidad y rectitud me es grato reconocer y pregonar, ha impartido las órdenes oportunas a todas las autoridades, a fin de que se garantice el derecho de sufragio y que de esta elecciones puedan citarse en adelante como verdadera meme ejemplares.

Cualquier abuso que

El domingo próximo se intente, sea por particuse decidirá en los comicios lares, sea por funcionaquién ha de ser el futu- rios públicos, será reprimido y castigado; y para Costa Rica, que ha ve conseguirlo, cualquier nido mejorando y depu- ciudadano puede dirigirrando poco a poco sus se al Presidente de la República por menio de de va ufanarse con razón un telegrama, que se de vivir una v da repu- trasmitirá sin demora y gratuitamente.

El partido Unión muestra de civismo y de- Nacional quiere, como el mostrar una vez niás que, Presidente, que las elecen un pueblo juiciose, ciones sean puras. Los son compatibles el orden a él afiliados deben, pues, y la libertad. La Repú- abstenerse de toda manioblica no sería efectiva, bra incorrecta y de todo sin embargo, si el ciuda- proceder fraudulento. dano que no tenga para Somos un partido de ello un obstáculo insu- orden y legalidad, que perable no concurriesea cuenta con una mayoría las urnas a depositar su abrumadora y que no victoria manchada de fraude o de corrupción. Es preciso que todos demostremos ahora que el cargo hecho a algunos elementos del Partido, de comprar cédulas y así nulificar votos contrarios, es una sencilla calumnia.

> Tengo te completa en el buen juicio de los costarricenses y estoy seguro de que las elecciones y la trasmisión del poder pasaran sin ningun tropiezo o disturbio, para honra y crédito de Costa Rica. Pero si, contra lo que es de esperar, se promoviere algún desorden o se amenazare la paz del Estado, el deber de nuestro Partido es apoyar al Gobierno, encargado por la Constitución de conservar el orden y de defender las instituciones.

> Quiero, por último, renovar en esta Lora ante el país el juramento que nice en días pasados. Si la mayoría de mis conciudadanos me fuere adversa en ouena lid, me someteré a su voluntao, sin reserva de ninguna especie, y no haré ni permitiré que se haga nada que vaya contra el querer de los pueblos.

En todo caso, confiemes en que el Gobierno hará respetar la voluntad de la mayoría.

Cleto González Víquez

Se alquilan habitacio-nes para oficinas o dormitorios Informarán en la Redaeción de LA PRENSA

de Nicaragua que llegó Rodolfo Castaing: al Poder por la obra y gracia del fatidico y odio so Emiliano Chamorro y el Departamento de Etado nortean ericano que siempre ha idolatrado a Diaz; nació en la ciudad de Esparta de esta República; es hijo de don Carmen Diaz, ciudadano nicaragüense que hace mucho años vivió en la población antes dicha y que casó con uua señora espartana de apellido Recinos, de tal matrimonio na ció Adolto Díaz, y muy jovencito fue llevado a Nicaragua, doude murieron sus padres y se educó, ilegando a ser contabilista que es lo finico que sabe liacer el señor Díaz, pero ahora ha aprendido más, a amar la Jefatura del Ejecutivo de su país y hacer traiciones a los gobiernos legales de Nica ragua, siendo buen discipulo de su maestro, el inmortal «Emiliano Chamorro, cuyo solo pertino, porque creen os nombre es un baldon, serán del agrado geneun estigma que avergüenza a la América

ni en ninguna parte del istmo centroan ericano. Sino leanse los versos siguientes que le dedica

americano.

El pseudo Presidente un costarricense, don

*OYE TAIDOR (Para Adolfo Diez)

Tu no tienes (y América es testigo) en la historia del crimsn paralelo; has llegado a la cumbre de tu anhilo por traidor, por cobine y por mendigo.

No hay del mundo en el Cod gol para ti, comerciante de tu suel : paratí, q' has brindado con tu cie o: hasta el nombre de Dios al en migo

Judas tuvo siquiera la nobleza de inponerse Justicia con su man a pero tu. q'eres monstruo de vileza, no tendrán, no, ese gesto soberano. porque a Judas superas por villanol

RODOLFO CASTAING

Los versos que proceden los encontramos le yendo canjes en «El Mundo», de la Habana, v hemos creido del caso por su oportunidad reproducirlos en este ves' ral de los costarricenses tal es el odio y despre Central y al Continente cio que en este país, co mo en todos los países Adolfo Díaz no es hispanoamericanos se querido en Costa Rica, siente por el fatídico Ado'fo Diaz.

Un centroamericano

MORAS

- Se compran en la -

Fábrica Nacional de Licores

Estamos exhibiendo en nuestro salón los nuevos modelos



Lo invitamos a verlos

ARANGO & Cía., S. A.

El Automóvil Universal

LOS ANUNCIOS DE LA PRENSA SON EFICIENTES Y SU RESULTADO BUENO

del Proletariado Veinte siglos de opresión capitalista Relato histórico, documentadísi-

Historia Universal

NARANJAS

Bien maduras y sanas se compran

- en la -

mo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización / Dos tomos de 800 páginas c/u., empastados © 12.00

IA STANI

La más completa máquina hasta ahora conocida

DESMONTABLE EN TRES PARTES TABULADOR DECIMAL - MAQUINA DE CO-LUMNAS AUTOMATICAS - FRENO DEL CA-RRO AUTOMATICO Y TODAS OTRAS VENTAJAS DE UNA MAQUINA MODERNA

Para conocerla, en la oficina de

ROBERTOMEVES

Contiguo al Teatro Variedades

Cartas intimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XXXV

EUSEBIO A CARLOS

por tal tenemos no es sino costumbre, la obra de la religión y la el Código veda.

tuya o la de tus hijos.

c. stumbre. Aqui figura aun el duelo entre los delitos, y hasta preceptos inconcebilos duelos, sin embargo, le- bles. Dejo aparte el de Jehojes de parecer inmorales, vá, excluvendo de la alimenhonran al que los acepta y tación del hombre por indeshonran al que los rehu- munda la carne de todo sa. En los adulterios se ha- animal que no rumiara ni ce casi siempre chacota del tuviera hendida la pezuña;

través de los tiempos te lo sión a los israelitas haciéndice principalmente la escla- dola entre él y ellos signo vitud, base de la economía de eterna alianza? Horror y social entre griegos y roma- odio tenían los hebreos a durante la Edad Media, vuel- cisión tuvo lugar aun en el Nuevo Mundo y hoy viva sulmanes; y es sabido que Asia.

gión ¿cómo dudarlo? El Dios deficultaba la propagación de Moisés exterminaba a los de sus doctrinas. enemigos de Israel, Cristo paraiso a los que por él gioso se confunden. niuriesen en batalla.

moabitas y los dioses de carta tu siempre afectisimo los mayas y los aztecas.

Por sus creencias religiosas se suicidaban en muchos

pueblos de la antigua América las mujeres al morir sus maridos, los criados al morir su señor, los más devotos La moral, Carlos no se la súbditos al morir sus caciencuentra en la práctica de ques y sus reyes. En la India, la vida. Están constituídas no hace aún muchos años, fuera de la moral las socie- era general el suicidio en dades todas y en ellas es las viudas; todavía quedan in posible hallarla. La que allí restos de tan bárbara

Ve la religión de esos política, de suyo mudables. indios. Brahma dividió en La domina el derecho, y el cuatro castas a los hombres: hombre considera en todos en Brahmanes, Kchatriyas, los pueblos moral lo que la Vaiciyas y Sudras. Hizo de ley permite, inmoral lo que los sudras los respetuosos servidores de las ctras castas Nadie, por ejemplo, reputa y puso a la cabeza de todas in noral, porque la ley no lo a los brahn anes. No sólo prohibe, que tú te valgas de creó la desigualdad, sino que artificios para encarecer el también la eternizó supoprecio de los cereales y te niéndola originaria. De su enriquezcas a costa del ham- boca decía nacidos a los bre ajena; y todo el mundo brahmanes, de su brazo a los reputa inmoral, porque el kchatriyas, de su muslo a Codigo lo castiga, que to- los vaiciyas, de su pie a los mes fruta o mies del cerca- sudras. La moral impone allí do ajeno o cojas leña del a las castas inferiores que ajeno bosque o de ajenos no aspiren al rango ue las fondos cercenes o distraigas superiores, a las superiores lo que te pida necesidad, la que no desciendan al rango de las inferiores y a los mor-Sobre el derecho puede tales todos que inclinen la mucho más que la moral la cabeza ante los brahmanes.

Hallas en las religiones ano fué ese mismo Jehová Que la moral cambie a el que impuso la circuncinos, trocada en servidumbre los circuncisos, y la circunta a su pristina forma des- prepueio de Cristo. La pracpués del descubrimiento del tican todavía judios y muaun en Africa y parte del si entre los cristianos la defaron de imponer los após-Que mude según la reli- toles, fué por lo mucho que

Entre los cristianos el signo quería que an áramos a los de alianza con Dios es el que nos aborrecieran, Maho- hautismo. Se mira aún con ma alentaba a sus creyentes repugnancia al que no hace a que propagasen por las bautizar a sus hijos y de armas su fe y abria de par inmeral se le acusa. En todas en par las puertas de su partes lo inmoral y lo reli-

¿Querrá decir esto, Carlos, Holocaustos continuos exi- que no haya una moral ingian en sus altares Jehová dependente de la religión y v los dioses del Olimpo; la política con base firme acrificios humanos el dios en la razón y la conciencia? de los amorronitas y los Deja esta cuestión para otra

> FUSEBIO 6 de febrero de 1898.

CRITICA LITERARIA

El poeta Alvarez Berrocal explica el motivo de sus relaciones intelectuales con José Vasconcelos

El correcto y comprensivo crítico que con el pseudónimo de «Suetonio Morel», publica en LA PRENSA del 6 de los corrientes una semblanza para mi amigo y coterráneo el poeta «Aribal Reni», cuya lírica - dicho sea de paso -es una de las pocas que satisfacen e interesan a esta República, hace una ligera alusión a mi persona, haciéndome aparecer como miembro del «grupo vasconcelista» de América, que tiene ya su «primera víctima» en el recordado escritor limeño Edwin Elmore. Agradezco el honor que me depara, colocándome al lado de altos didácticos de la talla de M. Vincenzi, el atildado prologuista de mi libro de versos «Las Fuentes iluminadas» y en augurio idealístico para las corrientes geniales de José Vascencelos, el enorme pensador itsmico-oaxaqueño, de primera magnitud en la patria de los Sierras y de los Altamiranos y las Sor Juana de la Cruz, a quien intelectualmente estimo y admiro con regocijo y sinceridad: no tanto por ser acreedor suyo en atenciones personales, tal el gentil con-

que dice: «Considero a Costa Rica la más culta y civilizada de las Naciones Latinoamericanas, porque en su corto territorio ha hecho en proporción más que los otros»; ni en disposiciones oficiales, como en el caso que, apenas hube adquirido mi baja de cadete de la «Escuela Militar de San Jacinto», él, come Ministro de Educación Pública, ... dispuso que la pensión que yo disfiutaba, en el gobierno del general Alvaro Obregón, fuese traspasada a la Universidad Nacional, hasta el término de la profundización de mis estudios educacionales, que fue en el año de 1924; sino por el valor auténtico, dinámico, de su fuerza mental privilegiada y de sus altas miras continentales al rededor de los trascendentes problemas de nuestra América Hispana; por su carácter republicano que desprecia un ministerio y hasta una viable candidatura para Presidente dela República, huyendo de las complicidades en la impostura electoral de Plutarco Elias Calles; por su estoicismo al abandonar las playas de su patria, solo e incomprendido, marchando a Europa a conquistar la hoja de laurel y a cenirse cadena de los mártires del ostracismo; por sus visiones salvadoras, l'evedas a la práctica, en materia de Educación, difundiendo cultura por doquiera: en forma creativa de Bibliotecas, Escuelas y legiones de maestros, rumbo a civilizar al indio; conferencias y recitales públi-

cepto, que en mi Album escribiera, acerca de mi patria-

nos en severas enseñanzas y virtuosos ejemplos. Sin embargo, no soy yo, de los que pertenezcan a grupo alguno «vasconcelista» que cuenta ya con su «primera victima», ni terrgo noticia alguna de que José Vasconcelos haya fundado o necesite de agrupaciones que favorezcan sus corrientes ideológicas. Soy amigo y admirador de José Vasconcelos, eso si aisladamente. Nunca he pensado yo en agremiarme, en tratandose de iJeas; porque conceptúo que las mias, además de ser de escaso mérito: son hijas de una extraña inteligencia que piensa, las más de las veces, en sentido opuesto de como piensan las demás; de modo que, esto que escribo, abora derecho, no es remoto que los hombres lo entiendan al revés.

cos - viene aquí el recuerdo de la sabia Gabriela Mistral y

de la mágica Berta Singerman -; ediciones populares co-

etc.; en sintesis, por lo más noble y elevado que su espí-

ritu de «Maestro de la Juventud de América» pueda dar-

mo las de los clásicos castellanos y los poetas antiguos.

En el caso de Chocano Vasconceios no escribí una linea en referencia a este lamentable suceso. Chocano, a pesar de que se le inculpe de ladrón, de adulador, de amoral, etc., sigue siendo el formidable poeta de los Andes-porque yo creo que ios poetas tienen derecho a cometer escándalos -, el Cóngor sin mácula que mete las garras en los suampos de la tierra, pero mueve el pico en las suntuosidades olímpicas de los cielos! Edwin Elmore, ave de escaso vuelo, aunque de mucha pujanza, quiso interceder en la eclíptica del Cóndor de América, y sucedió lo que tenía que suceder ... ¡Bonito estaria que los reyes del espacio se dejasen arrebatar el único poderio que tienen en este mundo... el de las alturas inmarcesibles!

Respeto a Chocano en el Ande y a Vasconcelos en el Ixtaccihuatl y a Lugones en el Aconcagua... pero no he ido a cerro ajeno a mendigar una ladera para arrojarle piedras al vecino.

En tiempos en que el señor Vasconcelos era Secretario de Educación en México, púsose a su lado un sinnúmero de escritores - aduladores adocenados - cuyas miras eran, antes que colaborar con el innovador y el idealista, vivir holgadamente a expensas de la Nación.

Este era un «grupo vasconcelista» - y yo tuve entonces que alejarme de sus contaminaciones-en donde si cupieron ostentosamente Rafael Heliodoro Valle, Torres Bodet y Salomón de la Selva.

He aquí lo que escribía en «Gaceta Social» de esa época, exaltando esta actitud mía de que hago referencia. el bravo polemista Manuel Cortina Vizcaino, en la ciudad de los palaci s: «... se alimenta, no de rutilantes geyseres de oro, sino de ilusiones fugitivas a través de la contienda encarnizada que entabla el creador de sutilezas, contra el mercanrilismo de los polichinelas que entonan loas encomiásticas y ditirambos serviles a los protectores oficiales de las letras...»

Caído Vasconcelos, demás está decir que el grupo se deshizo; y uno que otro, apenas, dispúsose a hacerle compañía al generoso maestro y jefe.

Fué entonces cuando mis sentimientos de hombre agradecido y de admirador lejano, me hicieron escribir este soneto, con el cual termino las presentes, mal urdidas letras.

Hay una mano en México, que tiene sangre pura; pura como las aguas del manantial: diria que en un desborde olímpico, desde virginia altura, han inundado un valle fangoso; y, todavía...

Hay una mano en México, mantiene la locura radiante de una antorcha, dentro de selva umbria. que derrumba a los ídolos, prende la dictadura y estremece a los pueblos, llena de valentíal

-Mano, que el irredento de nuestra raza, anhelas. -mano, que a la ignominia al señalar, cancelas, y que difunde bienes, y que levanta escuelas...

Mano, la que yo digo, es que en rápidos vuelos con un zig-zag desdobla las nubes de los cielos, tras sí dejando el nombre de José Vasconcelos!

R. ALVAREZ BERROCAL

Febrero 8 de 1928.

Libreria Falcó

3.25

3.25

3.50

3.50

3.50

3.50

3 50

3.50

3.50

3.50

3.50

3.50

3.50

3.50

3.50

5.50

3.50

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

OBRAS DE PIOB AROJA Momentum catastrophicum. 6 1.00 Divagaciones sobre la cultura 1.50 Paradox, Rey, novela..... Aventuras, inventos y mix tificaciones de S. Paradox. El mundo es ansi, novela... La busca, novela...... Las tragedias grotescas, nov. Los contrastes de la vida.... El aprendiz de conspirador. 3.00 Entretenimientos, 2 sainetes

y una conferencia.....

Los recursos de la astucia... Vidas sombrías, cuentos.... Las horas solitarias..... La caverna del humorismo. Juventud, Egolatria..... Aurora roja, novela,..... El árbol de la ciencia, nov. Mala hierba, novela..... E laberinto de las sirenas, nv. Con la pluma y con el sable. Los caminos del mundo, nov. Los amores tardios, novela. La nave de los locos, novela La sensualidad pervertida, nv. Las veleidades de la fortuna.

Cesar y nada, novela..... Caminos de perfección, nov. uan Alzate.. Los últimos románticos.... La ciudad de la niebla.... La dama errante..... El amor, el dandynismo y la intriga, novela.....

La Isabelina..... La ruta del aventurero..... La feria de los indiscretos, nv. Las inquietudes de Shanti Andia, novela..... Las figuras de cera, novela, El escuadron de Brigante, nv.

Las furias (Narváez).... El sabor de la venganza.... El Mayorazgo de Labrar, ilust. 4.25 Zalacain el aventurero, ilust. Los caminos del mundo, no-

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE El Fuego, novela 6 3.50 El resplandor en el abismo. 3.50 Algunos secretos del corazón. Los verdugos, novela..... Fuerza, govela.....

Jesús, novela Encadenamientos, 2 tomos. VARIOS AUTORES Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwel.... Por la América desconocida,

por Ciro Bayo

de la Real Academia Española La voluntat novela..... 63.11 Antonic Azorin, novela.... El Polítio (con un estudio futur'sta) Castilla, aticulos..... España (homores y paisajes). Fantasías y devaneos, artícs. Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España.. París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos..... Entre España y Francia.... El paisaje de España visto por los españoles..... Un discurso de La Cierva.. 3.00 Un pueblecito (Rio frío de 3.00 Avila) Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos. Una hora de España..... El chirrión de políticos, fantasia moral..... Doña Inés (historia de amor). Los Quinteros y otras páginas Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50 VARIOS AUTORES por Eugenio D'Ors..... guardia, Gmo. de Torre.

OFRAS DE AZORIN

Hambre y sed de verdad, Literaturas europeas de van-Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos. 3.50 La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz... La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux.... El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier. Las confesiones del Conde xxx, por Carlos Duclos... Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto,

novela, por Francisco Vera. Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg ... El Ktab, el libro secreto del amor, teologia musulmana.... Memorias de una mujer ga-

lante, por Jhon Clelam.. Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Selsdedos. Una mujer honrada, novela, por Henrirdea Bouux...

SECRETARIA DE FOMENTO

Desde esta fecha queda abierta la matrícula.

El número de alumnos será limitado, por lo que se recomienda a los interesados presentarse cuanto antes.

Todo informe se dará en la Escuela desde las 7-30 a las 16 horas en los días hábiles.

El reglamento y plan de estudios se remitirán a quienes los soliciten.

La Escuela se encuentra en San Pedro de Montes de Oca en la finca que fué de los señores Macaya.

San Pedro de Montes de Oca, 3 de febrero de 1928.

Imp. LA PRENSA

COMENIARIOS

El conflicto franco

guna puede renunciar a Italia, y razón le sobra. conservar su influencia La política internaciode Europa. Evidentemen- pensado el cable nos intereses más caracteri- de hostilidades entre zados en los Balkanes, cualquiera de las nacio dudoso, que todas las te y el comienzo de la potencias se concierten gran conflagración. para delegar en una de El porvenir de los ellas la misión de man- países europeos es in

dicen los italianos, no Conferencias ceiebradas autoriza a Francia a ar en la Liga de las Naciomar a Yugoerlavia, aun- nes con dicho fin no que sea amparándose en tuvieron éxito y a ninel aforismo de que los guna finalidad práctica negocios son los nego- se llegó. cios y en la sutileza de Todas las grandes po que no es el Estado tencias inclusive la Rei francés sino la industria na de los mares, la viefrancesa la que coloca ja Albión o sea el Reisus productos donde no Unido de la Gran puede.

mientos, que constante de continua tensión, no mamentos. son nuevos entre Francia e Italia.

gobierno del señor Nitti eslavia con la cual Ita cupación de los políticos distas Italia y Francia. italianos, ante los dos país, que son la expansión demográfica y la disposición de las primeras materias.

Actualmente en el seno de las grandes potencias europeas, especialmente en Francia existen recelos por la política del Duce Mussolini; este estadista tendencias y propósitos de las Naciones.

Italia, reprocha a Fran- dichos del Duce y a su cia, el que ésta tenga actuación en los Baluna política en los Bal- kanes con ciertas miras kanes. Pero, qué gran de mandar es que Fran' potencia no tiene una cia ha estado a punto política belkánica. Nin- de romper lanzas con

en unos países en donde nal europea se complica es posible que se tracen cada día más y no es de nuevo los destinos raro que el dia menos te, Italia, es la que tiene anuncie el rompimiento pero parece más que nes del viejo Continen-

tener la paz, siquiera sea cierto, todos ellos están en la más directamente siempre armados y toda interesada en todas ellas. tentativa de desarme ha Este estado de cosas, tracado, por eso, ias

Bretaña pusieron difi-Estos pequeños roza- cultaues, e interceptaron el buen funcionamiento mente se producen entre de los trabajos encamipaises vecinos, mante- nados al desarme gene niéndolos en un estado ral y l'mitación de ar-

La positica internacional europea es compli-En honor a la verdad, cada y difícil de comhay que cosignar que prender, está llena de son anteriores al adveni- sorpresas, por el momiento del mesías fascis- mento acaba de soluta. En los tiempos en cionarse el problema de que Italia estaba gober- límites entre Polonia y nada democráticamente Lituania que estuvieron por el señor Nitti, Fran- a punto de ir a la guecia sufría lo mismo que rra, ahora se agita la hoy, los más rudos ata- cuestión franco italiana ques por parte de la teniendo por base los prensa oficiosa italiana balkanes y los países pudiendo decirse que el bálticos como es Yugomarca el origen de la lia ha tenido amistad y actual política exterior, relaciones muy cordiacon la sola diferencia de les, tratando de armarla que entonces, se hacía a contra Francia, esa es Francia un cargo más: el la verdadera situación de no poseer un gobier- del conflicto que actualno democrático. De en- mente agita a Europa y tonces data la viva preo- del que son propagan-

El Dios de las Naciograndes problemas del nes tenga de su mano a Europa.

¿Se formará una Liga Panamericana de Naciones?

Licen de París que que dirige los destinos toda la prensa comenta de Italia, tiene tenden- la trascendencia de la cias imperialistas, sueña Conferencia Panameridespierto en el poderío cana de la Habana, esy grandeza del antiguo timando que posibleimperio romano que mente pueda resultar de abarcaba media Europa ella la formación de una y gran parte del Asia liga de naciones pana-Menor por el Noroeste, mericanas, que puede y parte de Rusia por el tener la misma fuerza Noroeste. Debido a las y competir con la Liga

Colaboración

¿América Hispana o Latina?

he ahí el gran dilema! La interrogación es fácil de ramericana, etc., lo mismo da, pues de cada raza contestar, investigando los orígenes de nuestra de las ya mencionadas no tenemos nada más que raza, historiando un poco.

¿Será hispana la raza que habita la gran masa continental colonizada por España después de nuestra raza?

descubierta por el inmortal genovés?

En nuestro concepto, la raza que desde Méjico hasta la Tierra del Fuego se encuentra tiene en la raza que habita desde el río Bravo haste el poco, muy poco de la raza española y mucho, río de la Plata en la América, la sangre indígena mayas y otras razas que habitaron en Méjico; en de Costa Rica y de todo el istmo centroan ericaro. la América Central habitaban los quicheés y en etc, etc que hablaban distintos dialectos y tenían América que hablan español, los colores llamados, diferentes costumbres.

razas en los demás países, dominando pues en El Salvador, Honduras y Nicaragua, asimismo en pasados. Por consiguiente es impropio el nombre Perú. de hispanoamericana que se da a la zaza originada

por la indígena y la española.

¿Podra entonces llamarse latinoamericana? Veámoslo. La península ibérica formada por dos grandes países, políticamente hablando: Espa- diario. ña y Portugal, fue poblada en lo que corresponde a España por diferentes razas de diferentes idio mas y costumbres: entre ellas la de los vascos, los latinos, los griegos, los celtas, etc. etc. Tal mezcla de razas dieron origen a la raza española y por consiguiente al precioso y rico idioma de Cervantes, el castellano o español, el cual, como sabemos se compone de raices griegas y latinas. En tal concepto, en nuestra sargre se halla una partícula muy diminuta de los habitantes del antiguo Lacio (o latinos) que poblaron gran parte de la península itálica.

Es por los conceptos arriba emitidos que es un absurdo llamar a nuestra raza latinoamericana, no teniendo, casi nada de los latinos, y de cieno minarse latinoamericana, bien podría l'amarse

¡He ahí la pregunta que muchos formulan, greco-americana, o vasco-américo, o bien celtibeuna pequeñísima parte.

Entonces-¿cómo denominar acertadamente a

¿Cuál será su verdadero nombre?

la respuesta es obvia, y fácil de dar; dominando muchísimo de la india, originada en los aborí- semi española, es claro que, el verdadero non be genes que en diferentes razas hallaron los hom- de ella es indoespañola, y en esto están de acutado bres blancos de España, tales son los aztecas, los muchos intelectuales e ilustres hombres de letras

Tal denominación es la más acertada, es la nuestra Costa Rica ya sabemos las razas diferen- verdadera, porque el color de nuestra za lo está tes compuestas por los chorotegas, nahuas, güetares, demostrando claramente, domina en los países de moreno, trigueño y negro, dominando este ú 1 100, En el Perú se hallaban los incas y así varias especialmente en los países centroamericanos de nuestra raza la sangre indígena de nuestros ante- Panamá, Colombia, Venezuela, Ecuador, Bohi i y

> Dejamos así demostrado porque nuestra raza no es latinoamericana, ni hispanoamericana y si indoespañola, como la llamaremos siempre cuando tengan os que referirnos a ella al escribir para este

ONIX

San José C. R. febrero de 1928.

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas,

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE TRENES MIXTOS					TRUNES RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE			ESTACIONES	PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora		Hora	Hora	Hora	Hora
6.30		15.00	9.00	SAN JOSE	14.34	11.03		14.05
6.36		15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57		13.55
6.48		15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45		13.40
7.15		15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10 25		13.15
7.27		15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10		12.40
7.41		16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00		12.25
8.05			10.20	TURRUCARES	13.10			11.55
8.18			10.31	CEBADILLA	12.51			11.20
8.35			10.52	ATENAS	12.43			11.10
50.8			11.02	BALSA	12.25			10.26
9.07			11.18	MANGOS	12.07			10.04
9.15			11.25	ESCOBAL	1:.01			9.56
9.15			11.43	CONCEPCION	11.43			9.35
9.55			11.59	HACIENDA VIEJA	11.23			9.10
10.45			12.20	OROTINA	11.10			8.55
11.00			12.31	COYOLAR	10.32			8.22
11.15			12.43	CEIBA	10.20			8.02
11.25			12.50	CASCAJAL	10.12			7.50
11.45			13.07	JESUS MARIA	9.55			7,30
11.55			13.12	CAMBALA HE	9.50			7.20
12.01			13.16	SALINAS	9.45			7.10
12.07			13.22	MATA LIMON	9.40			7.03
12.11			13.25	CALDERA	9.36			6.59
12.34					9.15			6.36
12.45	7.10		14.10	ROBLE	9.10		17.00	6.30
12.55	7.20		14.20	CHACARITA	9.00		16.45	6.15
13.10	7.35		14.35	PUNTARENAS	8.45		13.30	6.10
				12 8 2 8 3 B CP (A B)			- BASI	1000

CIRUELAS Y ALAJUELA

TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	No la major de	RUMBO	
1*, Clase	ESTACIONES	1º. Class	
Diario		Diario	
Hora		Hora	
16.00	CIRUELAS	10.00	
16.07	LAGUNILLAS	9.48	
16.11	MONTECILLOS	9.45	

RAMAL DE ESPARTA

TRENES MIXTOS

RUMBO	STORES STOR	RUMBO ESTE		
1s, Clase	ESTACIONES	1*. Clase Diario excepto domingos		
Diario excepto domingos				
Hora				
6.15	ESPARTA	17.55		
6.45	BARRANCA	17.30		
6.55	LA RIOJA	17.20		
7.10	ROBLE	17.00		

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas

esmeradamente impresas. a 6 1.50 cada tomo Cuentos de Italia, Máximo Gark

El imperio de la muerte, VIIIImiro Korolenko El calvario, Octavio Mirabeau Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol Qué hacer?, León Tolstol

Ideario, Enrique Malatesta Critica revolucionaria, Luis Fabbri ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo El abolengo, teatro, Manuel Lina-

res Rivas Las mañanas de Florencia, John

Los pintores modernos (el paisaje). John Ruskin

Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin Federalismo, Socialismo y Anti-

teologismo, M. Bakounine Sindicalismo y Anarquismo, Luis

La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino Las ruinas de Palmira, por el

Conde de Volney La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki

C. Letorneau De frente al ateismo, L. Arreat La piedad triunfante, L. Ferri La Ciencia y la Conciencia, por

Ciencia y Material smo, por

C. Vacherot Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino Naufragos, por Adrian del Valle

Ideología y táctica del proletariado moderno, por Ruack

La Victoria, Federica Montseny El mundo nuevo, Luisa Michel, Miguel Servet y Calvino, A. Dide El individuo y la sociedad, Juan

En Anarquia, novela. Camila Pert La única salvación, P. J. Prou thon El prejuicio de las razas, 2 tomos. luan Finot

Ricardo Falci

Se encarga de hacer. cualquier pedido de IIbros a las casas Edin riales de España ein

gran rebaja de recus.

Tres grandioses actos de magia e ilusionismo por

y proyección de la bella película descriptiva

LA CHINA DE LOS GRANDES MONUMENTOS

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará @ 1,00 y @ 2,00 respectivamente Deigual manera se procederá con los suscribores nuevos

Juegos de sala alemanes de junco y de mim-Bl, unos modelos muy bonitos. Catres de bronce ingleses, también nos In Hegado. Son una novedad. Pase a verlos hoy mismo donde COR-DERO & Co. Teléfonos 859 y 1547

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 10, de REPERTORIO AMERICA-NO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falco

Modas: Para estar al corrienen vestidos para señoras, señoritas v niñas, lea usted las revistas LA MODA LLEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Libreria Falco. Precio: UN CO-LCN ejemplar. Le tura agradable y bucnos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Como se consigue esa divisa? Comprendo buenos libros. En ninguna libreria los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Libreria Falco. Haga usted la prueba y se convencerá.

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 1928

A las 7 p. m.-La sensacional obra

LIBERTADO

Por Art Accord

oficinas de los suscritos.

A las 8.30 p. m. - Gran acontecimiento

Reestreno de laformidable producción de la Fox

LA HIJA DE LOS DIOSES

La inmortal obra por la mujer más perfecta del mundo Annette

Kellermann. Grandiosas cinematografías submarinas por el método

de los hermanos Williamson. Sublime argumento.

ber el número de carros que deban pedirse.

Hojas de rosas rebajadas a mitad dd precio ofrece en gran cantidad La Tienda Azul.

Habitaciones: Si desea contrar una buena habitación cómoda higiénica y centrica, ca la Administración de l'A PRENSA e informar u ceptima avenlia, Este'

Mecánico Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe ordenes en el taller mecánico de Fermín Umaña, frente al Cometa.

Francisco ROSALES J. Electricista Taller de hojal tería y fontanería, reparación de arriculos para la electricidad.-Teléfono 1250.-Avenida primera, 25 varas al Norte de Alsina. San José, Costa Rica.

leatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

La emocionante película

La señal de

peligro

REFORMISTAS

varios trenes a Limón; el valor del pasaje de ida y vuelta, será de 6 600

de Cordero, Granados y Córdoba, La Marina, el Síndico Marín y en las

Andrés Boza Cano. - Alejandro Vargas Araya. - Enrique Fonseca Zúñiga

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

"La California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos,

entregandole inmediatamente a entera satistacción de Ud.

los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Para recibir al General Volio dignamente el Comité acordó correr

Los tiquetes estarán de venta el miércoles próximo en las Zapaterías

Rogamos proveerse de los tiquetes inmediatamente con el fin de sa-

precios más altos en nuestros teatros que se pos hayan puesto para otro ches y aplaudió esa gran-

cer venir esa gran pelí-

Hace unos años se dió en la función de la 8.30 en San José la grandio volverá nuestro público sa película titulada «La a admirar esa prodigio-Hija de los Dioses» por sa obra considerada cola cual se cobraron los mo la pelicula más perfecta de todos los tiem- mún resultando algo

Está interpretada por atrae y fascina. espectáculo cinematográ la célebre actriz Annefico, pero a pesar de tte Keilermann considera ello nuestro público lle- da como la r ujer de fornó el teatro muchas no- cas más perfectas y en dora artista que interdicha film se admiran diosa película de méri- preciosos paisajes de las argumento, como hemos Antillas y sobrnaturales Recordando eso la cosas del fondo del mar fotografiadas por medio del método de los hermanos William son para hacer cintas del fondo del oceáno.

> Estamos seguros que ses».

> A las 7 p. m. se exhibirá la emocionante film «Libertado» por Art

Nuestra opinión sobre La Telaraña

Para el que de verdad chacha del pueblo.

Ese es el verdadero amor, es el drama de la humildad frente a la aristocracia, es el amor verdadero que por sobre todas las cosas por fin ha de triunfar.

Esto ocurre en La Te laraña, la grandiosa pro ducción norteamericana que el domingo próximo se estrena en el Teatro

Variedades.

tos indiscutibles.

Empresa del Teatro Moderno ha dispuesto ha

cula nuevamente al país

esta noche será pequeño el Moderno para dar cabi da a la inmensa concurrencia que a sia volver a ver «La Hija de los Dio-

Acord.

ama, para el que quiere a una mujer basado en el amor, es uno de los mayores martirios la opo' sición de sus familiares, que nobles todos no pue' den consentir el amor de un hijo con una mu-

Apartado 293

Sábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Binger grande, pequeña

Teléfono 1349

Ugua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Bingerale

establecimiento la CERVEZA Y LOS ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 7 p. m. EN ADELANTE

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 1928

A las 7 y 8-30 p. m.

El sensacional drama por artistas franceses

ENTRADA 50 CENTIMOS

Sábado: EL FANTASMA DEL CIRCO

Domingo: Función Extraordinarial Gran Estrenol

LA TELARANA

El drama de la humildad frente a la aristocracia Es el amor que por sobre todo por fin triunfa

Ayer hemos estado en til y siempre prodigiosa para exhibirla a precios el ensayo de esta pelí- debuta el martes de la reducidos, y esta noche cula y es por eso que semana próxima en el hoy rodemos hablar, y Teatro Variedades. sin temor a equivocarnos recomendar la pro- Amalia Molina en Costa ducción, cuyo argumento se aparta de lo co grandioso, un drama que

> cipal intérprete de est película, es la encantapreta a la maravilla el que la conoce y está dicho, conmovedor.

en el América

Amalia Molina, la ge nial intérprete de las canciones y bailes españoles, la eternamente gen

El próximo debut de Rica ha sido muy bien recibido por nuestra sociedad y por el público en general. Amalia Molina es conocida por su Alice Lake es la prin- anterior temporada en esta República, y sobre ella es el público el que mejor puede hablar, por convencido de la grandiosidad de la gran artista española.

> El martes, pues, se inicia la temporada de Amalia Molina en Costa Rica, la temporada que como la primera habra de ser de un éxito, como pocos, como ninguno.

> LAS MEJORES NOVE LAS EN LA LIBRERIA FALCO

Obras de ENRIQUE BARBU SSE

A 6350 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos) Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada Los Judas de Jesús Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Lealas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE

A. LORENZO

P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, en-tre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más ue una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el floreci-

miento de otras más racionales. A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sôlo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º., tamaño 20x28, de 828 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$20.00. De venta en la Libreria Falco.